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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Aprueba Congreso disposiciones para elevar protección a periodistas 
https://mimorelia.com/noticias/politica/aprueba-congreso-disposiciones-para-elevar-
protecci%C3%B3n-a-periodistas 
https://www.quadratin.com.mx/politica/retiran-diputados-1-de-3-dictamenes-sobre-
proteccion-de-periodistas/ 
https://www.changoonga.com/2023/06/21/congreso-de-michoacan-aprueba-reformas-
para-proteger-a-periodistas/ 
Por unanimidad, el Congreso de Michoacán aprobó dos dictámenes para ampliar 
la protección a periodistas y defensores de los derechos humanos, que incluye un enfoque 
de género. El primer dictamen fue elaborado a raíz de una iniciativa propuesta por el 
panista David Cortés Mendoza, del cual se resalta el reconocimiento en la ley como 
"periodistas" a todas aquellas personas que aún sin título profesional en la materia, ejercen 
la labor de informar, analizar, transmitir, comentar, publicar, difundir, en medios digitales, 
impresos y de imagen, en Michoacán, lo que significaría ampliar la protección a cualquier 
profesional de la comunicación. Se habla también de la inmediatez para aplicar las medidas 
preventivas y de protección extraordinarias en caso de que los periodistas 
sean amenazados física, patrimonial, psicológica, emocional o económicamente. Para 
mantener la actualización de las medidas de protección, se planteó crear un padrón 
opcional para los periodistas víctimas de agresiones o amenazas. 
 
Aprueban exhorto para que SSP coloque cámaras en patrullas y solapas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-exhorto-para-que-ssp-coloque-camaras-
en-patrullas-y-solapas/ 
Entre aplausos y el voto a favor de 24 diputados, el Congreso del Estado aprobó un exhorto 
al Secretario de Seguridad Pública y al director de Tránsito y Movilidad a colocar cámaras 
en patrullas y solapas del personal, con el fin de combatir la corrupción por incidentes de 
tránsito. La propuesta del punto de acuerdo fue presentada por la diputada Mayela Salas 
quien argumentó que son conocidas las malas prácticas del personal de tránsito, sobre todo 
en situaciones en las que los agentes de tránsito o funcionarios encargados de hacer 
cumplir las leyes en ésta materia, abusan de su poder y quebrantan la norma a cambio de 
sobornos o beneficios personales. Algunas de las formas de corrupción en el tránsito, son 
sobornos para evitar multas por una infracción de tránsito, expedición de licencias de 
conducir fraudulentas en las que los funcionarios corruptos pueden emitirlas sin que los 
solicitantes cumplan con los requisitos necesarios, a cambio de dinero.  
 
Remueve Congreso de Michoacán a presidenta de la Comisión Inspectora 
https://postdata.news/remueve-congreso-de-michoacan-a-presidenta-de-la-comision-
inspectora/ 
https://www.contramuro.com/reparticion-de-espacios-en-asm-sin-conocimiento-de-todos-
los-diputados/ 
Entre señalamientos de diputados del Partido del Trabajo (PT), el pleno del Congreso de 
Michoacán votó a favor de la remoción de la diputada del PRI, Guillermina Ríos Torres de 
la presidencia de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán y designó 
en su lugar a la integrante de su bancada, Gloria del Carmen Tapia Reyes. Ante el pleno, 
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solo legisladores petistas manifestaron inconformidad por la determinación, en el caso de 
Belinda Hurtado Marín, al señalar que no se esgrimieron razones para hacer la modificación 
y asegurar que la Junta de Coordinación Política realiza los cambios “de manera indebida”. 
“No dan razones, como no lo han estado haciendo como en las demás determinaciones y 
han modificado comités y comisiones de manera indebida, está mal 2 del mismo partido, 
no debió pasar desde un inicio”. 
 
De la Comisión Inspectora me voy sin resentimientos: Guillermina Ríos 
https://mimorelia.com/noticias/politica/de-la-comisi%C3%B3n-inspectora-me-voy-sin-
resentimientos-guillermina-r%C3%ADos 
Con la aprobación de la reestructuración de dos comisiones en el Congreso de Michoacán, 
se dio por hecho la salida de la priísta, Guillermina Ríos Torres, de la presidencia de la 
Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, en su lugar estará su compañera de 
bancada, Gloria Tapia Reyes. Su salida de la Inspectora, no es motivo de intranquilidad 
para Guillermina Ríos, quien negó resentimientos con el resto de los integrantes de la 
comisión, además de afirmar, el movimiento legislativo, se debe a "intereses muy fuertes". 
En entrevista con MiMorelia.com, la priísta mencionó que su destitución de la presidencia 
de la comisión, se viene cocinando desde abril y los señalamientos en su contra por 
supuesto conflicto de interés en la ASM, solo fueron un pretexto. 
 
Habrá unidad para elegir presidente de la mesa directiva: PAN 
https://indiciomich.com/habra-unidad-para-elegir-presidente-de-la-mesa-directiva-pan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/antes-del-15-de-julio-pan-definir%C3%A1-al-
pr%C3%B3ximo-presidente-del-congreso 
A unos meses de que el grupo parlamentario de Acción Nacional elija quién será la nueva 
o nuevo premedite de la mesa directiva del Congreso del Estado, la coordinadora del PAN 
Monica Larissa Pérez, señaló que se trabaja para elegir al nuevo bajo unidad. La diputada 
indicó, que espera que a más tardar la siguiente semana se podría tomar y tener la decisión 
de quien será al panista que encabece la presidencia durante el último año legislatura, 
situación que aseguró los mantendrá unidos. En mi caso no soy así; no estoy interesada en 
ella, me quedaré donde estoy pero quien sea, será con unidad”, dijo: Al ser cuestionada si 
la dirigencia del PAN tendría inherencia en la toma de decisión para elegir al presidente, la 
coordinadora aseguró que no, pues destacó que tienen libertad y autonomía para decidir. 
 
PVEM con más de 30 iniciativas en la 75 Legislatura en favor del medio ambiente: 
Ernesto Núñez 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/pvem-con-m%C3%A1s-de-30-iniciativas-en-
la-75-legislatura-en-favor-del-medio-ambiente-ernesto-n%C3%BA%C3%B1ez 
El diputado del Partido Verde Ecologista en la 75 Legislatura de Michoacán Ernesto Núñez 
Aguilar señaló que se debe realizar todo lo que esta al alcance del sector público para 
abonar en favor del medio ambiente con políticas públicas de reestructuración y protección, 
así como de generación e impulso a la educación cívica de no contaminar. Señaló que el 
Grupo Parlamentario del PVEM sigue en una ruta a favor del medio ambiente presentando 
iniciativas que busquen su protección pues el cambio climático ya es una realidad y no un 
chiste como lo percibe un sector de la población, por lo que como partido político han 
presentado más de 30 iniciativas en la materia así como en protección animal, de las cuáles 
25 han sido aprobadas. 
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Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso de Michoacán solo a favor de los 
ciudadanos: Gloria Tapia 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/grupo-parlamentario-del-pri-en-el-congreso-
de-michoac%C3%A1n-solo-a-favor-de-los-ciudadanos-gloria-tapia 
Presentar iniciativas en favor de la ciudadanía que respondan a sus demandas, trabajando 
en equipo con los diferentes sectores de la población, el principal objetivo del Grupo 
Parlamentario del PRI señaló esta mañana para los micrófonos de Emprendedor político la 
diputada Gloria Tapia Reyes La legisladora por el distrito local de Zitácuaro recordó que se 
continua trabajando por una agenda legislativa en favor de la niñez y adolescentes en 
Michoacán por lo que la iniciativa que presentará este miércoles busca la Creación del 
Consejo Municipal de Cultura Física y Deporte y una iniciativa para proteger y apoyar la 
diversidad de menores de edad. 
 
Foco rojo Pátzcuaro en desapariciones de personas, denuncia diputada 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/foco-rojo-patzcuaro-en-desapariciones-
de-personas-denuncia-diputada/ 
Pátzcuaro se ha convertido en foco rojo en materia de desapariciones, aseguró Margarita 
Pérez López, diputada presidenta de la comisión de Seguridad en el Congreso de 
Michoacán, quien cuestionó fuertemente la estrategia de seguridad implementada desde el 
Gobierno Estatal. Explicó que en esta zona donde se ubica a Pátzcuaro, Quiroga y Capula 
existe el reporte de 500 personas desaparecidas, la mayoría empresarios, desapariciones 
que no son denunciadas, debido a que hay temor a represalias. Asimismo, se refirió que 
han sido “largas” sobre los temas de seguridad por parte del secretario de Seguridad, 
Alfredo Ortega, mientras que la violencia crece y crece en Apatzingán, en donde han llegado 
a los albergues que tiene bajo su amparo personas del Alcalde. 
 
Que Luis Navarro renuncie a su cargo, pide Juan Carlos Barragán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/que-luis-navarro-renuncie-a-su-cargo-pide-juan-
carlos-barragan/ 
El diputado del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) Juan Carlos Barragán 
Vélez, afirmó que el titular de la Secretaría de Finanzas del estado, Luis Navarro García, 
debe de renunciar a su cargo en caso de que aspire a ser el candidato para la alcaldía de 
Morelia por Morena. Y es que denunció que cuenta con gente dentro del Gobierno del 
estado que se encuentran coordinando su campaña, además de que se encuentran 
utilizando los recursos públicos de la administración estatal para las aspiraciones políticas 
del Secretario de Finanzas. “Tendría que valorar si renuncia para que valore sus aspiración, 
por que el trabajo no puede ser a través del servicio público y no de la gente. (…) No 
podemos tener a gente del gobierno del estado como coordinadores de campaña de un 
funcionario que utiliza recursos público y que le están pagando la campaña”, lapidó. 
 
Boletines: 
 
Muchas familias dejan en la calle a sus adultos mayores: Dip. Luz García 
Uno de los principales problemas que enfrentan los adultos mayores, es que son víctimas 
del despojo de su patrimonio, y en la mayoría de los casos, es por parte de sus propios 
familiares, lo cual es un tema grave y preocupante en Michoacán. En este sentido, la 
diputada Luz María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), reiteró, 
mediante su iniciativa, a la 75 Legislatura del Congreso, la necesidad de contrarrestar esta 
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violación y abuso de los derechos patrimoniales de los adultos mayores,  quienes ante la 
falta de conocimiento legal, su dependencia emocional o financiera de sus familiares y la 
falta de una protección legal adecuada; son víctimas de despojo. 
 
Garantiza Congreso la paridad transversal en el Poder Legislativo  
Para garantizar la inclusión de mujeres y hombres en condiciones de igualdad, fomentando 
la auténtica integración femenina en la vida política del Estado, la 75 Legislatura de 
Michoacán reformó los artículos 14 y 29 de la Ley Orgánica y de Procedimientos de 
Congreso del Estado.  Con la aprobación del dictamen presentado por las Comisiones 
Unidas de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias y la de Igualdad Sustantiva y de 
Género, ahora se establece que las designaciones de coordinador y vicecoordinador de los 
Grupos Parlamentarios, de acuerdo a los estatutos del partido político en el que militen los 
diputados, será procurando atender el principio de paridad de género. 
 
Presenta Brenda Fraga iniciativa para implementar la Ley de Justicia Cívica Municipal 
en Michoacán  
Con el propósito de dar solución a los conflictos cotidianos que surgen de la convivencia de 
las personas en su comunidad, escuela, centros de trabajo, en la calle o en el transporte, 
la Diputada Local del PT, Brenda Fraga Gutiérrez, presentó la iniciativa para la 
implementación de la Ley de Justicia Cívica Municipal, la cual pretende ser la base 
normativa en los municipios para que éstos, a su vez, tengan un marco legal para la 
elaboración de reglamentos y los protocolos de actuación a que haya lugar, además de 
disminuir prácticas de corrupción. Este impulso contempla la actuación de la policía 
municipal, para que su intervención en este tipo de casos, sea bajo protocolos de actuación 
bien definidos, con enfoque de proximidad social y brindando atención temprana a los 
conflictos cuando no se trate de la comisión de delitos, de tal forma que pueda brindar 
mecanismos alternativos de solución a las faltas administrativas, controversias o 
problemáticas. 
 
Más instrumentos musicales y menos armas para la construcción de una sociedad 
en paz: Andrea Villanueva 
La cultura y las artes, deben ser elementos centrales de las políticas públicas de cualquier 
gobierno para garantizar el bienestar integral de cualquier sociedad, aseguró la diputada 
del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, luego de presentar ante el Pleno del 
Congreso del Estado, reformas a la Ley de Hacienda Estatal para que el Ejecutivo del 
Estado, etiquete recursos a favor de programas y proyectos culturales con temáticas de 
prevención del delito. Al respecto, la también presidenta de la Comisión de Cultura y Artes 
señaló que la única manera de revertir la ola de violencia que impera en nuestro estado y 
en nuestro país, es destinando de manera directa, recursos públicos cuyo objetivo sea la 
difusión de la cultura, el fortalecimiento de programas y proyectos sociales que se lleven a 
todos los rincones de la entidad. 
 
Propone Ernesto Núñez incrementar zonas ecológicas urbanas en Michoacán 
Al considerar que los bosques urbanos y espacios verdes brindan a las ciudades diversos 
servicios ambientales, el diputado local, Ernesto Núñez Aguilar, propuso destinar 
anualmente la rehabilitación, el aumento de la extensión o instalar nuevos parques estatales 
urbanos. Ante el Pleno legislativo presentó una iniciativa de reforma a la Ley para la 
Conservación y Sustentabilidad Ambiental, con la finalidad de extender las superficies 
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destinadas a bosques o parques ecológicos urbanos en las ciudades del estado, con la 
finalidad de brindar calidad de vida para sus habitantes y el medio ambiente. 
 
Da Congreso pasos firmes en defensa de los derechos de niñas, niños y 
adolescentes: Gloria Tapia 
El Poder Legislativo en Michoacán da pasos firmes en la defensa de los derechos de las 
niñas, niños y adolescentes para una verdadera y completa tutela de éstos, recalcó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. A iniciativa de 
la diputada por el Distrito de Zitácuaro, este miércoles el Pleno Legislativo, reformó la Ley 
de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado, a fin de ampliar las garantías 
en la protección de derechos de este sector de la población. 
 
75 Legislatura garantiza protección a periodistas y defensores de derechos humanos 
Inmediatez en la aplicación de las medidas de protección extraordinarias, acceso al derecho 
a vivir libres de violencia, y que las fuerzas de seguridad pública del Estado respeten en 
todo momento el trabajo de periodistas y defensores de los derechos humanos, mandataron 
hoy las y los integrantes de la 75 Legislatura de Michoacán. Ello, tras aprobar dictámenes 
de reformas a la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y 
Periodistas, así como a la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres del Estado 
de Michoacán. 
 
Se debe fortalecer y no escatimar esfuerzos por la defensa de la libertad de 
expresión: Mónica Valdez 
Se debe fortalecer y no escatimar esfuerzo alguno por la defensa de la libertad de 
expresión, de manera que las y los mexicanos puedan acceder plenamente a su derecho a 
la información, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada destacó la importancia de las reformas aprobadas 
este miércoles por el Pleno del Congreso para fortalecer la protección a periodistas y 
defensores de derechos humanos, y destacó que se haya legislado también de manera 
particular sobre la violencia que enfrentan las mujeres periodistas. 
 
Aprueba el Congreso Dictamen sobre Iniciativa ciudadana presentada por periodistas 
que cubren la fuente del Congreso. 
El Dictamen aprobado en Sesión Ordinaria de Pleno este miércoles fue elaborado por las 
Comisiones de Derechos Humanos, de Justicia y de Igualdad Sustantiva y de Género. El 
Dictamen con Proyecto de Decreto reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley para 
la Protección de Personas Defensoras de los Derechos Humanos y Periodistas del Estado 
de Michoacán de Ocampo. En él se tipifican los tipos de violencia de que son objeto 
periodistas y defensores de derechos humanos y se mandata al Ejecutivo para que les sean 
otorgadas, de manera inmediata y suficiente, medidas precautorias para erradicar la 
violencia en el ejercicio de sus funciones y de su labor profesional. 
 
Presenta David Cortés iniciativa para regular la comercialización de perros y gatos 
Con el objetivo de regular los criaderos comerciales de animales caninos y felinos, el 
Diputado de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán, David Alejandro 
Cortés Mendoza presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Derechos, el Bienestar y 
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Protección de los Animales en el Estado de Michoacán de Ocampo, para procurar 
condiciones adecuadas de sanidad y bienestar para la comercialización de estas especies. 
Entre los puntos que destaca esta iniciativa, se encuentra la actualización semestral de un 
padrón estatal por parte de la Secretaría de Medio Ambiente, de los criaderos de estas 
especies con fines comerciales, los cuales deberán estar debidamente constituidos y con 
licencia vigente; la supervisión conjunta con autoridades municipales para que estos 
lugares operen de forma adecuada y la prohibición de la venta de perros y gatos en 
establecimientos comerciales. 
 
Garantizaremos la seguridad de los periodistas michoacanos si o si: David Cortés 
A fin de garantizar que las y los periodistas ejerzan su profesión de manera segura, el 
Diputado David Alejandro Cortés Mendoza, presentó en el Congreso del Estado de 
Michoacán una iniciativa de reforma a la Ley para la Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas, para que, en caso de presentarse amenazas contra 
su integridad física, patrimonial, psicológica, emocional o extorsión económica, el Estado 
aplique de manera inmediata las Medidas Preventivas y de Protección Extraordinarias. Las 
solicitudes de protección podrán realizarse de manera presencial, escrita o digital, por 
medios electrónicos, en las plataformas y micrositios que para tal efecto construya la 
Fiscalía General del Estado y la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Michoacán 
de Ocampo, así como la Comisión Estatal de Derechos Humanos, protegiendo la integridad 
física y los datos personales, así como la identidad del solicitante. 
 
Urgente determinar qué acciones son graves y cuáles leves en materia de protección 
civil: Víctor Manríquez 
Es urgente que en materia de protección civil, nuestra legislación sea específica en cuáles 
acciones se consideran graves y cuáles leves para así poder actuar en consecuencia, 
destacó el diputado Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. Por ello, el diputado de Movimiento Ciudadano presentó este 
miércoles ante el Pleno del Congreso, una iniciativa para reformar la Ley de Protección Civil 
del Estado para precisar con total claridad lo referente a medidas de seguridad, queja, 
infracción y sanción. 
 
Propone Víctor Zurita que Lengua de Señas sea considerada en Michoacán 
patrimonio cultural 
La Lengua de Señas mexicana debe ser considerada dentro de nuestra legislación como 
patrimonio cultural, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial para la Atención de Personas con Discapacidad en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. En ese sentido este miércoles el diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena, presentó una iniciativa para reformar la Ley de Desarrollo 
Cultural para el Estado, a fin de concretar en la norma dicho reconocimiento. 
 
Hay que dar un combate frontal y permanente a la desnutrición infantil: Julieta 
Gallardo 
Por más de cuatro años se ha evidenciado que la política de la dádiva no genera soluciones 
de fondo, por lo que en el caso de la desnutrición infantil es vital dar un combate frontal y 
permanente, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro subrayó la urgencia de una 
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política pública de fondo y decidida, ya que los datos de la UNICEF revelan que en nuestro 
país uno de cada ocho niños menores de cinco años padece desnutrición crónica y su 
incidencia es mayor en las zonas rurales y en las comunidades indígenas. 
 
Oportunistas que no trabajan en equipo entorpecen el progreso del PRI: Hernández 
Peña 
"Los oportunistas que no trabajan en equipo entorpecen el progreso del PRI; el partido no 
necesita de personas que no ven en la política algo más allá que un empleo", así lo expresó 
el diputado local del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Hernández Peña. Lo 
anterior, luego de que las y los ocho legisladores locales del PRI en Hidalgo, así como 
secretarios y presidentes que conforman el Comité Directivo anunciaran en rueda de prensa 
su renuncia al partido. 
 
Luz García impulsa el desarrollo de Santa Clara del Cobre 
El trabajo en las cállese y cercanía con la población es la ruta de trabajo de la diputada Luz 
María García García, del Partido Encuentro Solidario, quien una vez más visitó la región de 
Santa Clara del Cobre para entregar equipo escolar y atender a los artesanos locales. En 
una gira de trabajo por este Pueblo Mágico, la legisladora del PES se presentó en las 
instalaciones del Colegio de Bachilleres para convivir y escuchar las necesidades de los 
estudiantes, maestros y directivos. Asimismo, hizo entrega de micrófonos especializados 
en grabación de audio, mismos que los alumnos necesitaban para sus actividades 
escolares. 
 
Proyectan el futuro electoral de Morelia, Juan Carlos Barragán y Reginaldo Sandoval 
En medio de la polémica por la guerra de las encuestas, Juan Carlos Barragán y el líder 
estatal del Partido Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, se reunieron este día en la sede del 
Senado de la República. En una plática donde los acompañó Eduardo Díaz Antón, 
representante del PT ante los órganos de electorales, ambos líderes de la izquierda 
coincidieron en trabajar en un proyecto común por la transformación de Morelia. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Morena exige a la oposición no politizar los proyectos de desarrollo para Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morena-exige-a-la-oposicion-no-
politizar-los-proyectos-de-desarrollo-para-michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/morena-exige-a-la-oposicion-no-politizar-los-
proyectos-de-desarrollo-para-michoacan/ 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, exigió a partidos 
políticos de oposición no politizar y tratar de frenar proyectos que impulsarán el desarrollo 
de los estados y que ven por el bienestar de sus habitantes. El dirigente señaló que 
personas vinculadas con el PRD y PAN intentan frenar la construcción del nuevo mercado 
municipal de Pátzcuaro, a pesar de que la mayoría de locatarios y ciudadanos en general 
están a favor de este proyecto en el que Gobierno del Estado invertirá 300 millones de 
pesos.  
 
Al menos 11 ciudades de Michoacán deben ser encuestadas en Encuesta de Morena: 
coordinador estatal de Ebrard 
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https://moreliactiva.com/al-menos-11-ciudades-de-michoacan-deben-ser-encuestadas-en-
encuesta-de-morena-coordinador-estatal-de-ebrard/ 
Al menos 11 ciudades de Michoacán deberán ser incluidas en la encuesta nacional de 
Morena para la designación del Coordinador Nacional de la Cuarta Transformación, entre 
las que destacan Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Apatzingán, Zamora y La Piedad. 
Ello lo aseguró el coordinador de Marcelo Ebrard en Michoacán, Bernardo Aguilar Calvo, 
quien hoy ofreció una rueda de prensa con motivo del inicio de la temporada interna de 
Morena, que terminará el 27 de agosto.  
 
Rumbo al Senado, Torres Piña aventaja en preferencias: Massive Caller 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/rumbo-al-senado-torres-pina-aventaja-en-
preferencias-massive-caller/ 
https://metapolitica.news/2023/06/21/torres-pina-encabeza-preferencias-de-morena-
rumbo-al-senado-massive-caller/ 
Carlos Torres Piña, actual secretario de gobierno de Michoacán encabeza las preferencias 
electorales para competir por el Senado de la República en Michoacán, de acuerdo a la 
última encuesta de opinión realizada por la casa Massive Caller, publicada el 15 de junio. 
De acuerdo a la medición demoscópica, Torres Piña es el candidato más fuerte de Morena, 
con el 19 por ciento de las preferencias partidistas. Le sigue Nacho Campos con 15.6 por 
ciento y en tercer lugar Cristóbal Arias, con el 15.6 por ciento de las preferencias.  
 
Recibirán 3 nuevos partidos políticos 7.5 mdp de prerrogativa: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibiran-3-nuevos-partidos-politicos-7-5-mdp-de-
prerrogativa-iem/ 
Cada uno de los tres nuevos partidos políticos recientemente registrados por el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), Más Michoacán, Tiempo X México y Michoacán Primero 
recibirán 2 millones 495 mil 759.54 pesos de prerrogativa, en suma, 7 millones 589 mil 
377.87 pesos para lo que resta de 2023.  En sesión extraordinaria urgente, este miércoles, 
la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, del IEM, aprobó la modificación del 
Calendario de prerrogativas de los partidos políticos, para el sostenimiento de sus 
actividades ordinarias permanentes y actividades específicas, como entidades de interés 
público, correspondientes a lo que resta del Ejercicio 2023.   
 
Comité de Morena no podrá acompañar visita de corcholatas en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/comite-de-morena-no-podra-acompanar-visita-
de-corcholatas-en-michoacan/ 
El comité del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán no podrá 
acompañar a las corcholatas del partido que visiten el estado, informó Juan Pablo Celis 
Silva, dirigente en la entidad. Y es que reiteró que respetarán los lineamientos que fueron 
tomados desde el comité nacional días atrás, sin embargo, llamó a la militancia a acudir a 
estos actos en señal de apoyo. “No podremos acompañarlos, iniciaron los recorridos los 
compañeros, los comités estatales estarán impedidos para participar y nos sujetaremos a 
las indicaciones del comité nacional”, dijo.  
 
Tras un mes, declara Sergio Ochoa por atentado sufrido en Apatzingán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/tras-1-mes-declara-sergio-ochoa-por-atentado-
sufrido-en-apatzingan/ 
Después de más de un mes del ataque, finalmente Sergio Ochoa Vázquez, secretario de 
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atención para municipios en oposición, del Partido de la Revolución Institucional (PRI), se 
presentó a rendir declaración por el atentado que sufrió en Apatzingán.  Acompañado del 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Guillermo Memo Valencia, explicó Ochoa 
Velázquez que tiene la certeza de quién estuvo detrás del ataque, sin embargo, se negó a 
dar mayores detalles, en pro de la investigación. 
 
Morena no apoyaría candidatura de Rodrigo Vallejo 
https://metapolitica.news/2023/06/21/morena-no-apoyaria-candidatura-de-rodrigo-vallejo/ 
Morena Michoacán no apoyaría la candidatura de Rodrigo Vallejo, así lo indicó el dirigente 
estatal, Juan Pablo Celis Silva en conferencia de prensa. Nosotros, lo reitero, no iríamos. A 
esa candidatura no apoyaríamos”, señaló ante medios de comunicación. Agregó que 
tendría que ir solo el Partido del Trabajo (PT) en caso de que deseen postular a Vallejo 
como su candidato a la diputación federal. 
 
Ana Lilia está muy lejos del partido: Responde Juan Pablo Celis ante acusaciones 
https://metapolitica.news/2023/06/21/ana-lilia-esta-muy-lejos-del-partido-responde-juan-
pablo-celis-ante-acusaciones/ 
El dirigente estatal Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, respondió a las 
acusaciones de Ana Lilia Guillen, señalando que se encuentra muy alejada del partido para 
emitir estas declaraciones. Los dichos de Ana Lilia pues están muy lejos el partido 
evidentemente”, indicó en conferencia de prensa el líder morenista. Cabe recordar que la 
morenista había lanzado acusaciones sobre la compra de candidaturas al interior del partido 
guinda. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Este jueves arranca la ampliación a cuatro carriles de la Siglo XXI 
https://moreliactiva.com/este-jueves-arranca-la-ampliacion-a-cuatro-carriles-de-la-siglo-
xxi/ 
https://metapolitica.news/2023/06/21/este-jueves-arranca-la-ampliacion-a-cuatro-carriles-
de-la-siglo-xxi/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el secretario de Comunicaciones y Transportes 
del Gobierno de México, Jorge Nuño Lara, arrancarán este jueves la primera etapa de la 
ampliación de la autopista Siglo XXI, que consta de 85 kilómetros. «Está ampliación es uno 
de los compromisos más importantes que tenemos con las y los michoacanos y que se va 
a cumplir», expuso el mandatario.  
 
Propone Bedolla estación del cablebús en mercado poniente de Uruapan 
https://indiciomich.com/propone-bedolla-estacion-del-cablebus-en-mercado-poniente-de-
uruapan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso a comerciantes del mercado poniente de 
Uruapan, construir en dicha infraestructura, la primera estación del proyecto del cablebús 
por tratarse de una zona estratégica para usuarios, turistas y sector productivo. En reunión 
de seguimiento, donde también participó el presidente municipal, Ignacio Campos Equihua, 
el mandatario planteó a los comerciantes la posibilidad de apoyar la rehabilitación y 
conclusión del mercado, de aceptarse la instalación de la estación en la zona.  
 
ASF, órgano facultado para fiscalizar a estados y municipios: Finanzas 
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https://postdata.news/asf-organo-facultado-para-fiscalizar-a-estados-y-municipios-
finanzas/ 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) es el órgano que, de acuerdo con la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, tiene atribuciones para fiscalizar 
las participaciones federales que reciben los municipios y las entidades, de manera que 
ninguna otra instancia está facultada para sustituirla o estar por encima de sus funciones. 
Durante el acto de apertura de las Auditorías Colmena, que este año se aplicarán en 30 
municipios de la entidad, el director general de Auditoría a los Recursos Federales 
Transferidos B, Octavio Mena Alarcón, declaró lo anterior y señaló que, “además de ser la 
máxima instancia con atribuciones para revisar el gasto federalizado programable y las 
participaciones federales, la Auditoría Superior de la Federación está facultada 
constitucionalmente para llevarlo a cabo unilateralmente o de manera coordinada con las 
auditorías estatales”. 
 
Encabeza Bladimir González el inicio de trabajos de ASF en Michoacán. 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/encabeza-bladimir-gonzalez-el-inicio-de-
trabajos-de-asf-en-michoacan/ 
En un esfuerzo por fortalecer la transparencia y rendición de cuentas en el uso de los 
recursos públicos, el presidente Bladimir González encabezó la firma del acta de 
formalización e inicio de los trabajos de auditoría a 30 municipios de Michoacán. Esta 
importante acción es llevada a cabo por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a 
través del programa de auditorías Colmena.  
 
En Morelia disminuyó 26% la incidencia delictiva: Segob 
https://primeraplana.mx/archivos/935258 
La coordinación operativa en materia de seguridad pública entre la Federación, Estado y el 
municipio de Morelia, ha logrado una  en la incidencia delictiva, informó el secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña. Lo anterior luego de encabezar, junto al alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar, la Mesa de Seguridad de Morelia, en donde se dieron a conocer las cifras 
más recientes y su comparativa con respecto al periodo del 1 al 18 de junio del presente 
año y del mismo mes pero del 2022.  
 
Invertirá Ceac 420 mdp en saneamiento de río Duero  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/invertira-ceac-420-mdp-en-saneamiento-de-rio-
duero/ 
La Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) invertirá este año 420 millones 
de pesos para el saneamiento del río Duero, que traerá beneficios para 10 municipios del 
estado, como parte del programa anual de inversión de infraestructura hidráulica 2023. En 
comunicado de prensa, el director general del CEAC, Roberto Arias Reyes, detalló que en 
una primera etapa se realizarán obras de saneamiento en los municipios de Chilchota, 
Zamora, Ixtlán y Tangancícuaro, para beneficio de más de 301 mil habitantes. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Pedirá Alfonso que Estado remodele en su totalidad el mercado Independencia 
https://primeraplana.mx/archivos/935363 
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Alfonso Martínez anunció que solicitará al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que sea la 
administración estatal la que lleve a cabo la remodelación integral del mercado 
Independencia, tras el incendio reportado el pasado sábado 20 de mayo que dañó más de 
160 locales comerciales y que el municipio aportará en el rescate de la zona siniestrada. 
Martínez Alcázar explicó que este año Morelia recibirá 110 millones de pesos para la 
realización de 5 obras para las que se tienen las iniciativas y las gestiones en curso, desde 
el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum).  
 
Ciudadanos que derriben árboles, deberán cumplir con las sanciones: AMA 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/ciudadanos-que-derriben-arboles-deberan-
cumplir-con-las-sanciones-ama/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-niega-gobierno-de-morelia-a-disminuir-sancion-
por-retiro-de-arboles/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que la administración 
municipal no disminuirá las sanciones a las personas que derriben árboles en la capital 
michoacana, debido a que actualmente la ciudadanía paga en general esta problemática. 
El edil moreliano explicó que ha recibido “varias llamadas”, de personas que le han 
solicitado derribar algunos ejemplares para hacer complejos habitacionales, por lo que 
indicó que esta situación no puede permitirse.  
 
Gobierno Municipal e INAH signan convenio a favor del patrimonio de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/gobierno-municipal-e-inah-signan-convenio-a-
favor-del-patrimonio-de-morelia/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, firmó un convenio de colaboración con 
el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para afianzar el trabajo mutuo, así 
como acelerar la intervención y mantenimiento del patrimonio histórico que se encuentra en 
el Centro de la ciudad y las tenencias. Acompañado por Marco Antonio Rodríguez 
Espinosa, director del Centro INAH Michoacán, así como funcionarios municipales, el 
alcalde destacó que la presencia de edificios y monumentos históricos, no se reduce al 
corazón Morelia, ya que las tenencias tienen mucho qué preservar, presumir y compartir.  
 
Modernización de semáforos municipales se quedará en arreglo 
https://www.contramuro.com/modernizacion-de-semaforos-municipales-se-quedara-en-
arreglo/ 
https://primeraplana.mx/archivos/935360 
Modernización de semáforos municipales reducida a la reparación de todas las espiras en 
los 102 cruces que el ayuntamiento de Morelia tiene a su cargo, informó Pedro Núñez 
González, secretarío de Desarrollo Urbano y Movilidad. El presupuesto para toda la 
modernización está contemplado en 19 millones de pesos, sin embargo la próxima semana 
se estará licitando la reparación de espiras, es decir, la detección de vehículos, lo que 
implicará una reducción de hasta 35 por ciento para el traslado de los automotores.  
 
Extorsión ha crecido en Morelia a la par que en el país: Alfonso 
https://www.contramuro.com/extorsion-ha-crecido-en-morelia-a-la-par-que-en-el-pais-
alfonso/ 
El delito de extorsión es un problema grave que no solo afecta al municipio de Morelia, sino 
que ha crecido en todo el país, reconoció el alcalde Alfonso Martínez Alcázar al considerar 
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que no es para alarmarse sino para ocuparse. En ese sentido, el edil deslindó al municipio 
de los hechos ocurridos en la zona residencial de Altozano, al sur de la capital, respecto de 
los bares Luv, Vertical y Mint, donde la venta de droga estaría de por medio en la extorsión 
hacia los propietarios, sin embargo, Martínez dijo que tales casos el delito es de carácter 
federal. 
 
Reconocen consejeros de CANACO trabajo de Alfonso Martínez y su equipo por 
Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/reconocen-consejeros-de-canaco-trabajo-de-
alfonso-martinez-y-su-equipo-por-morelia/ 
Integrantes del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo 
de Morelia (COVECHI SERVITUR), reconocieron esta mañana el trabajo que realiza el 
Presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar y su equipo, para impulsar la economía y 
el turismo en el municipio. Lo anterior en el marco de un encuentro realizado con el Alcalde 
y dicho Consejo, durante el cual se solicitó apoyo al gobierno municipal para reactivar en 
Morelia el Festival del Mariachi que se realizará en el mes de septiembre y que reunirá a 
más de 500 personas en la ciudad capital.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 1 muerte y 10 nuevos contagios por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-1-muerte-y-10-nuevos-contagios-por-covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 10 nuevos contagios por Covid-19. 
Al corte de este miércoles, el estado acumuló 8 mil 800 defunciones y 221 mil 577 casos 
confirmados. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud, la única muerte que se 
contabilizó fue en Morelia. De los 10 casos que se registraron, 2 fueron en Lázaro Cárdenas, 
Zamora y en Múgica. Se tuvo un sólo caso en Apatzingán, Morelia, Uruapan y en Jiquilpan.  
 
SSM disminuye riesgos a la salud por reacciones adversas a medicamentos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/ssm-disminuye-riesgos-a-la-salud-por-
reacciones-adversas-a-medicamentos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), capacita a médicos y especialistas en la 
atención oportuna de alertas sanitarias y reacciones adversas a medicamentos. El titular de 
la Coepris, Hebert Flores Leal, hizo hincapié en la importancia de que todas las instituciones 
de salud coadyuven en la disminución de los riesgos o afectaciones a la salud derivadas 
del consumo de un medicamento o el uso de algún dispositivo falsificado, alterado o 
contaminado, proveniente de una alerta sanitaria, que debe ser reportada a tiempo para su 
atención.  
 
Aumenta 127% inscripción de mujeres con cáncer al programa del Bienestar 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/aumenta-127-inscripcion-de-mujeres-con-
cancer-al-programa-del-bienestar/ 
 La Secretaría del Bienestar en Michoacán (Sedebi) reportó un aumento del 127 por ciento 
en el número de personas inscritas al Programa para el Bienestar de Mujeres con Cáncer 
de Mama y/o Cervicouterino Invasor. De acuerdo con el último corte realizado el pasado 15 
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de junio, ya son 601 mujeres con padecimiento oncológico incorporadas al padrón de 
beneficiarias, mientras que en mayo del mismo año eran solo 265. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
SEE suspende clases en 5 municipios de Michoacán por ola de calor 
https://postdata.news/see-suspende-clases-en-5-municipios-de-michoacan-por-ola-de-
calor/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suspenden-clases-en-cinco-municipios-por-altas-
temperaturas-10257042.html 
https://www.changoonga.com/2023/06/21/por-el-prro-caloron-se-suspenden-clases-en-5-
municipios-de-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/see-suspende-clases-en-5-municipios-de-
michoac%C3%A1n-por-ola-de-calor 
Ante la ola de calor que prevalece en Michoacán, la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) emitió una circular que indica la suspensión de clases en cinco municipios de la 
entidad, con base a información proporcionada por el Comité Estatal de Seguridad en 
Salud. Churumuco, Tiquicheo, Huetamo, San Lucas y Tuzantla son los municipios donde 
se aplicará esta medida los días jueves 22 y viernes 23 de junio del presente año, para las 
escuelas de inicial, preescolar, primaria y secundaria. Para el resto de los municipios del 
estado las autoridades llaman a mantener las acciones preventivas, como lo es la 
suspensión de actividades que expongan a los estudiantes al sol, entre las 10:00 y las 16:00 
horas.  
 
Segunda convocatoria de ingreso a la UMSNH, 4 de julio: Yarabí Ávila 
https://moreliactiva.com/segunda-convocatoria-de-ingreso-a-la-umsnh-4-de-julio-yarabi-
avila/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/umsnh-4-de-julio-segunda-convocatoria-de-
nuevo-ingreso%ef%bf%bc/ 
La Segunda Convocatoria de Ingreso a la Universidad Michoacana será lanzada el 4 de 
julio, aunque aún se revisa cuantos serán los espacios a concursar. Ello lo anunció la 
rectora de la Universidad Michoacana, Yarabí Ávila González, quien celebró que el primer 
proceso fue un éxito y se garantizó la inexpugnabilidad del examen de ingreso. «No hay 
marcha atrás hasta lograr que la Universidad salga de esas cinco universidades en crisis, 
estamos avanzando en muchas temas administrativas, y hasta deportivos, que nos 
ayudarán a mejorar un estado. 
 
Sin mano negra, UMSNH entregó resultados del examen a licenciaturas 
https://postdata.news/sin-mano-negra-umsnh-entrego-resultados-del-examen-a-
licenciaturas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/21/blindados-los-resultados-de-los-aspirantes-a-la-
michoacana-rectora/ 
Tras calificarlo como un proceso limpio y transparente, este miércoles la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), hizo públicos los resultados del Examen 
de Nuevo Ingreso de las 40 carreras con las que cuenta la institución, sin que se reportara 
ningún incidente grave. La rectora de la Máxima Casa de Estudios, Yarabí Ávila González 
reiteró y garantizó que en el proceso de ingreso no hay “mano negra”, por lo que se 
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continuará trabajando de la misma manera a fin de seguir construyendo un Michoacán 
honesto en un piso parejo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Pide edil de Tlalpujahua a Ejecutivo y FGE protección a mujer violentada  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/pide-edil-de-tlalpujahua-a-ejecutivo-y-fge-
proteccion-a-mujer-violentada/ 
El alcalde de Tlalpujahua, Jorge Medina Montoya, pidió la intervención del Gobierno del 
Estado y la Fiscalía General del Estado de Michoacán para garantizar la seguridad de 
Adriana Alcántara Rivera, quien afirma haber sido víctima de violencia de parte de su 
esposo, Carlos Castro Alcántara. Castro Alcántara presentó la semana pasada una 
denuncia contra la directora del DIF municipal de ese ayuntamiento, Alejandra Abad 
Velázquez, por presuntas agresiones.   
 
En 15 meses del Blindaje Morelia, se han detenido a 537 personas con órdenes 
de aprehensión 
https://indiciomich.com/en-15-meses-del-blindaje-morelia-se-han-detenido-a-537-
personas-con-ordenes-de-aprehension/ 
Resultado de la acciones operativas que se mantienen en la capital derivado del Blindaje 
Morelia, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), del mes de marzo del 
2022 a la fecha, han realizado la detención de 537 personas, mismas que contaban con 
órdenes de aprehensión vigentes. En 15 meses del arranque de dicha estrategia por 
instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y del secretario de SP, José Alfredo 
Ortega Reyes, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, continúa con la 
supervisión de las acciones de los agentes, lo que ha permitido la disminución del delito de 
homicidio doloso.  
 
Detiene Guardia Civil a hombre con más de 80 kilos de marihuana en Jacona  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detiene-guardia-civil-a-hombre-con-mas-de-80-
kilos-de-marihuana-en-jacona/ 
Elementos de la Guardia Civil en colaboración con la Policía Municipal, realizaban 
recorridos de prevención y vigilancia sobre el municipio de Jacona, cuando llevaron a cabo 
el aseguramiento de un individuo en posesión de más de 80 kilos de hierba verde y seca, 
al parecer marihuana.   A través de un comunicado de prensa, durante el patrullaje en la 
calle Lázaro Cárdenas, se observó a un individuo a bordo de un vehículo automotor que, al 
percatarse de la presencia policial, adoptó una actitud evasiva y aceleró su velocidad. 
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